
Le mariage chrétien 
 
 

Il n’y a pas de plus grand amour que de donner 
sa vie pour ceux que l’on aime. 
Jean 15, 13 
 

Le mariage n’est pas, comme on pourrait le croire, une 

institution purement humaine ; il correspond à une vocation 

naturelle, à un désir inscrit très profondément ancré dans le 

cœur de l’homme : aimer et être aimé sans condition et pour 

toujours.  

Le mariage à la mairie est important. Vous serez très bien et 

très légitimement mariés à la mairie, pas « besoin » de passer 

devant monsieur le curé. 

 

Si vous choisissez de vous marier également à l’église, nous en serons très heureux ! Il s’agit 

d’un sacrement par lequel Dieu s’engage à vos côtés. Le mariage chrétien est le signe de 

l’alliance qui unit le Christ à l'Eglise ; il est donc, pour celle-ci, une réalité très grande, très 

belle. En raison de cette éminente dignité, l’Eglise vous propose une préparation sérieuse, 

afin de vous aider à en saisir la grandeur, la beauté et les exigences.  
 

 

 

 

  

La mesure de l’amour, c’est 
d’aimer sans mesure. 

 

Saint Augustin 
 

o Pourquoi vous marier à l’Eglise ? 
 

o Vous sentez-vous prêts à vivre les exigences 

du mariage chrétien ?  
 

o Etes-vous bien d’accord, l’un et l’autre, pour 

vous marier à l’Eglise ? 

 

En demandant de recevoir le 

sacrement de mariage, vous 

demandez à l’Eglise d’être témoin de 

votre amour et d’accueillir votre 

volonté de vous donner l’un à l’autre 

pour toute votre vie. 

Le mariage est un sacrement, c’est-à-

dire un signe de la présence de Dieu à 

vos côtés. Unis par Dieu, vous serez les 

témoins vivants de son amour. 

 

L’amour consiste à chercher et à faire 
ce qui plaît à un autre –non à soi- et, 
pour le chrétien, à faire ce qui plait à 

Dieu. 
 

Père Henri Caffarel 
 



 

 

Toi qui nous as aimés le premier, ô Dieu, 

Nous parlons de toi 

Comme si tu ne nous avais aimés le 

premier 

Qu’une seule fois, dans le passé. 

En réalité, c'est tout au long des jours 

Et tout au long de la vie, 

Que tu nous aimes le premier. 

Quand nous nous éveillons le matin 

Et que nous tournons notre âme vers 

toi, 

Tu nous devances, tu nous as aimés le 

premier. 

Si je me lève avant l'aube 

Tu me devances, tu m'as aimé le 

premier. 

Quand je m'écarte des distractions, 

Et recueille mon âme pour penser à toi, 

Tu es encore le premier. 

Pardonne-nous, ô Dieu, notre 

ingratitude : 

Ce n'est pas une fois 

Que tu nous as aimés le premier 

C’est à chaque instant de notre vie. 

Kierkegaard 

 

Voici en quoi consiste l'amour : ce n'est pas nous 

qui avons aimé Dieu, mais c'est lui qui nous a 

aimés, et il a envoyé son Fils en sacrifice de 

pardon pour nos péchés. […] Nous aimons parce 

que Dieu lui-même nous a aimés le premier. 

1 Jean 4, 10-19 

Dieu n’est pas là que pour tenir la chandelle, Il 

participe pleinement à la vie du couple : n’est-il pas 

la source de tout amour ? Nous pouvons nous 

aimer, nous pouvons avoir confiance en Dieu parce 

qu’il nous a aimés en premier. Notre amour puise 

sa force dans l’amour de Dieu. 

 

La vie des époux chrétiens n’est pas  exempte des 

difficultés mais ils peuvent y faire face parce le 

Seigneur les y aide. Se marier, c’est recevoir l’autre 

comme un don de Dieu pour marcher ensemble 

vers le Royaume. Le  sacrement de mariage nous en 

donne la grâce et les moyens, aussi est-il important 

d’en comprendre le sens et les exigences.  

 

Le sacrement de mariage vous engage l’un envers 

l’autre ; il vous engage aussi envers l’Eglise et 

envers Dieu. Il fortifie votre amour, le plonge dans 

l’amour de Dieu. On parle volontiers des exigences 

du mariage mais que sont-elles comparées aux 

grâces qui en découlent ?! Oui, ce sacrement est 

grand, il nous fait participer à la vie de Dieu ! 

o Pour moi, qui est Dieu ? Quelles relations ai-je avec Lui ? Jusqu’à maintenant, qu’a-t-il 

représenté dans ma vie ?  

 

o Qu’est-ce que cela représente de « mettre Dieu dans ma vie »? D’en faire le socle de notre 

mariage ? En ai-je un réel désir? 
 

 

o Quels sont mes rapports avec 

L’Eglise ?  

 

o Est-ce que je la connais de 

l’intérieur ou ai-je des préjugés à 

son sujet ?  

 

o Qu’est-ce que j’attends de 

l’Eglise ? Et elle, qu’attend-elle de 

moi ? 

Dieu nous aime, n’ayons pas peur de 
l’aimer. 

 

Pape François 
 


